

mezzo tragen wird. Laß Dir's zur Warnung dienen!

Präsident. Gestern, dächt' ich, wäre ich dreingefahren!

Doctor. Nun?

Präsident. Seitdem hat sie sich eingeschlossen!

Doctor. Laß sie ihre Quarantaine abhalten! Lange dauert's nicht. Wenn sie wieder die freie Praktika eröffnet, wirst Du sehen, woran

Du bist. Lächelt sie, wie die Sonne nach dem Gewitter, so schlage Du den Regenbogen des Friedens. Dann ist sie auf gutem Wege. Donner't's noch am Horizonte, so rücke einen Actenstoß vor Deine Thüre und laß mich's wissen! Gott behüte Dich einstweilen! (Ab.)

Präsident. Die Hauptsache wäre in Ordnung. Aber den Actenstoß kann man auf alle Fälle gleich vor die Thüre setzen! (Ab.)

(Schluß folgt.)

## Feuilleton.

Guter Trost. Der selige Gaudy klagte oft wüthig über das schlechte Avancement und die Mühseligkeiten des Friedensdienstes; er hätte sich beruhigen können, die Klagen dieser Art sind alt. Schon im Jahre 1712 hat der Secondelieutenant der preussischen Artillerie, Köppen, um den Charakter eines Premierlieutenants, da er achtzehn Jahre diene und seit 1702 allen Feldzügen beigewohnt habe, aber doch nicht avanciren könne, „weil (Achtung!) die verschiedenen Commandanten der Artillerie vor einem und dem anderen ihrer Freunde sich interessirt und dagegen ihn zurückgesetzt hätten,“ er will sich noch dazu gern mit dem Secondelieutenants-TRACTAMENT begnügen. So erzählt v. Schöning in seiner Geschichte der preussischen Artillerie. Ob dies jetzt noch vorkommt? 24.

Das Kohlenbassin der Loire wird gebildet aus den beiden Districten von St. Etienne und Rive de Gier und giebt — nach der Darstellung A. Petetin's in der revue indépendante — jetzt jährlich 16,500,000 Hectoliter Steinkohlen, wovon  $\frac{2}{3}$  für eigenen Bedarf,  $\frac{1}{3}$  für Lyon und Umgegend,  $\frac{1}{3}$  für Ausfuhr berechnet sind. Das ganze Bassin hat einen Umfang von 22,145 Hectaren in Betrieb, mit ungefähr 60 Abbauen; in Thätigkeit dabei sind 139 Brunnen und 150 Dampfmaschinen. Der Gehalt der Arbeiter beläuft sich für einen tüchtigen Werkmeister täglich auf 4 Francs 50 Cent. und für einen Karrenführer auf 3 Fr. 50 Cts. Das Hectoliter Kohlen kostet an Ort und Stelle nur 52 Cts. im Durchschnitt, in Paris 3 Fr. und darüber, so daß der Transport den Preis verfünffacht.

Walzerintroduction. So oft wir auch schon in Concerten uns bitter betrogen fühlten, wenn statt eines ernstern Musikstückes die täuschende Einleitung uns einen Tanz zum Besten gab, so hatten wir doch vor Kurzem noch mehr Grund uns zu ärgern, denn wahrhaft entweihend war einem Walzer — der Triumphmarsch aus Händel's Makkabäus zum Kopfstück gegeben. 7.

Naturgeschichtliches. An einem Karpfen hat man 6000, an einem Hecht 9000, an einem Gründling 10,000 und an einem Zander 20,000 Schuppen gezählt. — Durch mikroskopische Untersuchungen hat man erfahren, daß die menschliche Haut auf einem Quadrat-Zoll tausend Poren hat. Rechnet man nun die ganze Oberfläche des menschlichen Körpers, wie gewöhnlich geschieht, zu 60 Q. Fuß, so enthält sie nicht weniger als 2,304,000 Schweißlöcher.

Pulververbrauch. Man hat die Berechnung gemacht, daß unter Napoleon, während der Kriege, die er herbeigeführt, 219,000,000 Pfd. Pulver verschossen worden.

Unterschied. Ludwig der Heilige vermählte sich 1234 mit Margarethe von Provence. Ihr Brautschatz bestand in 20,000 Livres. Im Jahre 1795 verheirathete ein Tapetenhändler in Paris seine Tochter und ihre Mitgift war 25 Millionen Livres. 39.

J. S.

Druck von Carl Ramming  
in Dresden.

In Commission der Arnold'schen Buchhandlung  
in Dresden und Leipzig.